



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 1088

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Estranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1898

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

CAMILO PEREZ LURBE

12, CASTELLÓN, 12

Material completo para minas, obras públicas, agricultura y construcción.

Instalaciones de máquinas de extracción y desagües. Especialidad en cables y cuerdas de abacá, acero y hierro.

Vías, rails, wagonetas, picos, martillos, azadas, legones, palas, barrenas, etc.

Bombas, fraguas, poleas, mandriles y toda clase de maquinaria

INTERESANTE

Ha regresado a esta el afamado y conocido especialista en las enfermedades de la boca.

DR. OVIDIO CIGNI COMASTRI, que ofrece sus servicios a su numerosa clientela y al público en general.

Calle Honda, 11, principal.

Consulta permanente y á domicilio.

EFFECTOS

DEL TEMPORAL

Continúa el temporal de aguas en la región levantina española agravando de un modo desesperado la situación de la clase obrera.

Murcia sufre las consecuencias de importante inundación que ha convertido una gran parte de la huerta en turbulento lago; la población oriolana huye á las alturas y desde allí contempla estremejada y llorosa el paso atrollador del líquido elemento que arrasa sembreros y destruye edificios; Lorca ve como se anula en escasas horas el trabajo de todo un año; Mazarrón lucha valientemente para salvar a sus hijos incomunicados por las aguas bramadoras de émpinada rambla; Valencia mira con dolor sucederse las inundaciones, y aun no restañada la herida de la que la afligió el pasado año ve de nuevo sus campos destruidos y su industria muerta; Barcelona busca fuerzas en sí misma para dominar la inundación y encontrándolas escasas, lanza al viento angustioso grillo de auxilio; La Unión contempla paralizado el distrito minero y asiste al cuadro de tristezas infinitas que ofrece el espectáculo de millares de obreros sin trabajo y sin pan; Mula, Alcoy, Cieza, Dolores y otras mil poblaciones levantinas sufren resignadas los ultrajes del temporal, que ha matado accidentalmente el trabajo, sumiendo en la miseria más espantosa á los trabajadores.

No se ha escapado Cartagena de la furia del temporal, ni podía escapar; una quincena de lluvia continuada, furiosa á ratos, ha arrojado en la miseria á centenares de albañiles que se ven condenados á forzosa inacción y á otros cuantos centenares de campesinos que no pueden trabajar en las fae-

nas agrícolas. Y como si esto no fuera bastante, una legión de mineros famélicos, que no pueden trabajar en sus faenas habituales, ha caído sobre la ciudad en demanda de limosna.

Apena el corazón tanta desdicha. La caridad tradicional de esta población es insuficiente para atender á necesidades tantas y aunque cada cual da lo que puede, cuántos seres verán llegar la noche sin haber ingerido en el estómago alimento alguno!

La Tienda-Asilo, respondiendo á los fines para que fué creada, ha aumentado el número de raciones diarias de 400 á 700; pero como cuestan diez céntimos y hay muchos pobres que no cuentan con dicha moneda para adquirir el bono, los vocales de la Junta los adquieren de su bolsillo particular, para facilitar á los pobres la ración que demandan con tanta necesidad.

Los días que corremos son verdaderamente de prueba y, si el temporal no amaina, cada día traerá nuevas tristezas y más grandes desdichas, á las cuales no sabemos si podrá hacer frente la caridad particular del pueblo cartagenero.

LA SEMANA FINANCIERA

Comenzó la semana cotizándose con mucha firmeza todos los fondos públicos. Las disponibilidades que ofrece el mercado los cupones y dividendos que en este mes se cobran, prestan á todos los grupos desusada animación.

El martes circularon rumores acerca de la suerte del ministro cubano Govín, á quien suponían fusilado por los imperiosos. Tales rumores aunque se desmintieron á última hora, fueron sintomáticos de la baja que manifestó el miércoles y llegó el jueves al máximo de su desarrollo, motivada por los desórdenes ocurridos en la Habana. El interior llegó á tocar el cambio de 64 por 100; pero pronto se repuso por necesidad del descubierto.

Viernes y sábado la reacción paulatina y gradual ha logrado recobrar el cambio de 64'35; que representa el cambio medio de la semana en el signo que actúa de regulador en España.

Los demás valores han subordinado sus cambios á los de la Deuda interior, si se exceptúan las obligaciones de Filipinas sostenidas con singular firmeza.

En el conjunto de la semana, las variaciones son poco sensibles como puede verse por las siguientes cifras comparativas:

	8 Enero	15 Enero
Interior	64'50	64'35
Exterior	80'30	80'50
Amortizable	77'20	76'90
Tesoro	100'70	101'20
Aduanas	97'15	96'80
Cuba 6%	92'60	92'80
Cuba 5%	77'05	76'85
Filipinas	96'20	96'85
Banco de España	414'00	415'00
Tabacos	219'50	220'00

Los franceses desde 92'70 han alcanzado el cambio de 93'50 siendo la nota verdaderamente triste que refleja la situación económica del país. Quedan el sábado á 33'00. Las libras cierran á 23'50.

El último balance del Banco acusa un aumento superior á doce millones en la circulación fiduciaria.

Santiago M. Palacio.

Director de la Gaceta de la Bolsa. Madrid y Enero 15 del 98.

GLORIAS NACIONALES

Rendición de Ciudad Rodrigo.

19 de Enero de 1812.

Con el propósito de hacer capitular á las tropas francesas que guarnecían á Ciudad Rodrigo, proyecto que había tiempo acariciaba Lord Wellington presentose ante sus muros el 8 de Enero de 1812, comenzando seguidamente las obras de sitio.

Cuando los imperiales se apoderaron de tan excelente plaza, sus obras de defensa eran bastante medianas, y además, hallábanse en un estado muy deplorable, y con este motivo se ocuparon de ponerla en situación de resistir un formal sitio. Apesar de esto, en la noche del mencionado día cayó en poder de los sitiadores un reducto situado en el cerro de San Francisco, ventaja que les permitió al siguiente día abrir una paralela, la primera, y establecer tres baterías de once piezas cada una.

Roto el fuego de cañón, el 13 ganaron el convento de Santa Cruz, en la noche del 14 el de San Francisco, el 19 terminaron la segunda paralela, situada á 70 toesas de la ciudad, logrando en la tarde del mismo día abrir dos grandes portillos en distintos lienzos de la muralla, por cuyas brechas se dió el asalto al cerrar la noche.

Cinco fueron las columnas destinadas á él. El general Picton se hizo cargo de tres de ellas, para atacar la brecha mayor; el general Crawford, con una, se le encargó de embestir la más pequeña, y la quinta, al mando del general Pak, en tanto las otras se arrojaban sobre los portillos, debía simular un ataque por la parte meridional de la plaza.

Tal como Lord Wellington dispuso el ataque se llevó á efecto. Los franceses se defendieron con heroísmo y denique; pero no pudieron evitar que los asaltantes se extendieran á lo largo de las murallas, y que á la hora estaba se hicieran dueños de la ciudad.

De 2,000 hombres que se componía la guarnición perecieron 300, rindiendo las armas y quedando prisioneros los 1,700 restantes.

César.

(Prohibida la reproducción.)

CRONICA INTERNACIONAL

(De nuestro servicio especial)

Ya parece que los temores de conflicto europeo, á consecuencia de la cuestión del reparto de China, han desaparecido del todo. Esto es lógico; porque según nuestro entender, esos temores solo podían existir en los primeros momentos y en los cerebros excesivamente meridionales.

En cuestiones como la que hoy embarga la atención de la gente política, de esta vieja Europa, siempre es bueno ponerse en lo peor—pero con prudencia—para que los acontecimientos no produzcan sorpresas y obedeciendo, sin dudar alguna, á eso, en los primeros días, que sucedieron á la ocupación de Riao-Tchen por tropas de Alemania, hubo gran alarma, y los temores de con-

flagración europea fueron grandísimos. Pasadas las primeras impresiones, ha vuelto á renacer la calma, como era natural.

Si en los primeros momentos los exaltados no se hubieran dejado arrastrar por los impresionismos, el alcance de lo que sucedía y las consecuencias que había de tener, muy sobradamente los hubieran visto.

El caso de la Alsacia y Lorena hoy es muy difícil en Europa, y como además, una guerra europea sería en la actualidad de consecuencias muy funestas para vencedor y vencido, ninguna potencia, ni Francia, que tan deseosa parece estar del desquite, quiere hoy guerra con otra del mismo continente; y por estas razones, todos los esfuerzos de la tripla y de la dupla y de Inglaterra, van encaminadas á evitar rozamientos y disgustos que puedan empujarlos á lo que tan lejos están, de desear.

Las miras de las grandes potencias, están hoy fijas en los territorios incultos en que no ejercen dominio naciones civilizadas, y en los imperios que hemos dado en llamar «adormecidos», ó sea, en aquellos países donde se podía llevar primero el protectorado, después, la soberanía.

Véase, como prueba de ello, lo que Inglaterra y Francia están haciendo en Egipto y en el Africa, y véanse también, como prueba de que Europa no quiere guerras en su seno, la conducta que ambas potencias observan en esos dos países, en el de los Farones particularmente.

Respecto á lo que las grandes potencias pretenden hoy en el imperio chino, mucho podríamos decir; pero no queremos cansar á nuestros lectores con tal asunto, y por esta razón solo vamos á dar ligerísima idea de ello.

A muchos parece el reparto cosa facilísima y libre de escollos, y á estos les decimos que es todo lo contrario; tanto que creemos más factible el reparto de Marruecos y la división del imperio otomano en estados independientes.

Para que la desaparición del imperio chino sea un hecho, necesita trascurrir mucho tiempo, y además, que las potencias obran muy sabia y sagazmente, para que los adormecidos hijos del Sol no despierten; por que si tal sucediera ¿quién sabe entonces lo que podría ocurrir?

China es el estado más grande del mundo, el más fértil y el que más habitantes posee. Sus naturales, contra la creencia más generalizada, son inteligentes, emprendedores, astutos, sobrios y valerosos.

Muchos, al leer estas afirmaciones, se reirán de nosotros, y para rebatirnos, sacarán á colación la guerra chino-japonesa.

Nosotros, en apoyo de lo dicho estáremos las últimas guerras que han sostenido con potencias europeas; particularmente la que no ha mucho tuvieron con Francia, y también les citaremos, los miles de actos heroicos y de temerario arrojo que tienen registrados en su historia, y el hecho innegable, por lo muy patente, de que es el Estado que más súbditos tiene repartidos por todo el mundo.

Lo que ocurre á los chinos es que su religión y su lengua les hace ser refractarios á nuestra civilización, motivo por el cual nos parecen unos degenerados incapaces de ser sacrificados por el amor patrio, y no hay nada más lejos á eso.

Y de muchos pequeños el China adquirirá algo de esa civilización de que tanto alardeamos nosotros! Para que se

diera mucho que sentir bastaba con que nos viera, como la organización militar de los europeos.

Contando con que Europa se viera poseionada de China, por ser el mejor medio, en la forma que Inglaterra se ha hecho dueña de Hong-Kong, forma que en la actualidad ha imitado Alemania, son muchos los años que han de trascurrir antes de que ese sueño dorado se vea concretado en realidad: es muy grande el abismo que hay entre refractarios súbditos á los idiomas europeos y á nuestra civilización.

CH. BOMBKI

Madrid 16 de Enero de 1898.

DIAS DE SALIDA DE LOS CORREOS para Cuba, Puerto Rico y Filipinas durante el actual año de 1898.

Para Cuba

De Madrid los días 8, 19, 20 y 23. Punto de embarque.—De Cádiz el 10, de la Coruña el 21, de Santander el 22 y de Cádiz el 30.

Para Puerto Rico

De Madrid el 8, 17 y 20. Punto de embarque.—De Cádiz el 10; de Burdeos el 16 y de Gádiz el 20.

De Cádiz el 20 de febrero la salida de Madrid se adelantará el 20 y la de Cádiz el 28.

Via Nueva York, salidas de Madrid, Iones, intermedios, jueves y sábados.

Más de Enero.—De Madrid el día 12 y 27; de Barcelona el 23; y de Marsella el 16.

Febrero.—De Madrid el 5 y 24; de Barcelona el 26 y de Marsella el 13.

Marzo.—De Madrid el 9 y 24; de Barcelona el 26; y de Marsella el 13.

Abril.—De Madrid el 6 y 21; de Barcelona el 23 y de Marsella el 10.

Mayo.—De Madrid el 4 y 19; de Barcelona el 21 y de Marsella el 8.

Junio.—De Madrid el 1, 16 y 19; de Barcelona el 18 y de Marsella el 3 y 5.

Julio.—De Madrid el 14 y 27; de Barcelona el 16 y de Marsella el 31.

Agosto.—De Madrid el 14 y 24; de Barcelona el 13 y de Marsella el 28.

Septiembre.—De Madrid el 6 y 21; de Barcelona el 10; y de Marsella el 75.

Octubre.—De Madrid el 5 y 19; de Barcelona el 8 y de Marsella el 23.

Noviembre.—De Madrid el 3 y 16; de Barcelona el 5 y de Marsella el 20.

Diciembre.—De Madrid el 1 y 14; de Barcelona el 3 y de Marsella el 18.

Salidas de Cádiz.—Los días 30 en los meses de Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre.

Via Portugal, los días 6 y 21 de cada mes.

Via Brindisi, el 5 y 21 Enero, 6 y 20 de Febrero, 6 y 20 de Marzo, 3 y 17 de Abril, 15 y 29 de Mayo, 13 y 28 Junio, 10 y 24 Julio, 7 y 21 Agosto, 4 y 18 Septiembre, 2, 16 y 30 Octubre, 13 y 27 Noviembre y 11 y 25 Diciembre.

VARIEDADES GROCERIFICAS

3 T11

El labrador, entendido y bien prima de la tierra; con tres años de experiencia sacan muy buena cosecha; y dos es instrumento que no tocan ni pisan; para que se vea que es un instrumento de gran utilidad.